



Fachlehrkräfte im BLLV: JETZT IST DIE ZEIT!

Für Forderungen – für Veränderungen – für Entscheidungen!

JETZT IST DIE ZEIT – für Forderungen!

Unsere Präsidentin Simone Fleischmann und unser Vizepräsident und HPR-Vorsitzender Gerd Nitschke haben die letzten Wochen alle Hebel in Bewegung gesetzt, Gespräche geführt, Informationen weitergegeben, sodass nun die Anliegen der Fachlehrer*innen und die Wichtigkeit der Forderungen aus der Petition an allen Stellen in Erinnerung gerufen wurden!

Zur Erinnerung:

Die Forderungen der Petition: Die „Aufwertung der Arbeitsbedingungen“, die „Aufwertung der Besoldung“ und die „Aufwertung der Fachlehrerausbildung“!

Nachzulesen unter: https://www.bllv.de/fileadmin/BLLV/Download/BLLV/Fachgruppen/Petition_Fachlehrer_Anlage_20-03-2019_GN.pdf

JETZT IST DIE ZEIT – für Veränderungen!

Blickt man als Fachlehrer*in die letzten 20 Jahre zurück, merkt man, dass sich an der Situation der Fachlehrer und Fachlehrerinnen nicht viel verändert hat:

→ Arbeitsbedingungen:

2 – 3 Dienstorte. Große Gruppenstärken. 29 Stunden Unterrichtspflichtzeit.

→ Besoldung:

Eingangsbesoldung A 10. Ein Funktionsloses Beförderungsamts in A 11. AZ für Fachberater.

→ Lehrerbildung:

Großer Fachlehrerbedarf in allen Regierungsbezirken. Einzelne Zusatzqualifikationen sind möglich.

Sieht man aber genauer hin so wird deutlich, dass sich die Situation der Fachlehrer*innen verschlechtert hat.

→ Arbeitsbedingungen:

Die **Unterrichtspflichtzeit** für Fachlehrer lag bei 28 Unterrichtsstunden. Sie wurden jeweils mit der Arbeitszeiterhöhung an den Grund- und Mittelschulen um eine Stunde angehoben, sodass eine Fachlehrkraft 30 + 1 (Arbeitszeitkonto) unterrichten musste. Als die Arbeitszeit Grund- und Mittelschul-Lehrkräfte um eine Stunde reduziert wurde, wurden die Fachlehrer ebenfalls nur um eine Stunde reduziert.

Die **Gruppenstärken** im Fachunterricht nahmen die letzten Jahre deutlich zu.

Ein konkretes Beispiel: Vor zwanzig Jahren waren fast alle WG-Gruppen geteilt, da sie nicht in der Budgetierung der Schulen eingeplant waren! Hier waren eine individuelle Förderung und ein kompetenzorientiertes Lernen und Lehren möglich. Nun steht man vor Gruppenstärken 23 + x.

→ **Besoldung:**

Wenige **Beförderungsstellen** für Fachlehrer in A 12 wurde geschaffen – allerdings nur für Systemadministration. Weitere Beförderungsstellen, wie bspw. für Fachberater wurden nie umgesetzt.

Im Rahmen der neuen Dienstrechtsreform wurde für alle Grund- und Mittelschullehrkräfte das erste und zweite funktionslose **Beförderungsam**t eingeführt! Für Fachlehrer, die nun teilweise Schulleitungsaufgaben übernehmen, ist dies bereits überfällig!

→ **Lehrerbildung:**

Obwohl es die **modulare Qualifizierung** für Fachlehrkräfte an den Berufsfachschulen bereits seit Jahrzehnten gibt, wurde diese die letzten Jahre für Fachlehrkräfte an Grund- und Mittelschulen nicht weiterentwickelt.

Zur Erinnerung:

Die letzten 20 Jahre forderte der BLLV mit seinen beiden Landesfachgruppen für Fachlehrer*innen Ernährung und Gestaltung und musisch/technisch immer wieder Verbesserungen der Situation der Fachlehrer*innen ein.

Allem voran die Landesfachgruppenleiter mt und EG – Helga Gotthart – Waltraud Lucic – Gertrud Nigg-Klee – Hans-Peter Etter – Heinz Freymann – die immer wieder auf die Anliegen hingewiesen haben.

JETZT IST DIE ZEIT – für Entscheidungen!

Am **02.07.2020** findet die letzte Sitzung des Bildungsausschusses in diesem Schuljahr statt.

Der BLLV erwartet und fordert ein klares Signal zur Verbesserung der Situation der Fachlehrerinnen und Fachlehrer.

Zur Erinnerung:

Anfang des Schuljahres (26.09.2019) wurde die Petition des BLLV für die Verbesserung der Situation der Fachlehrer und Fachlehrerinnen im Bildungsausschuss behandelt und als „Material“ beschlossen. Die stellvertretende Ausschussvorsitzende Eva Gottstein (Freie Wähler) machte in dieser Sitzung unmissverständlich klar, dass sie vom Kultusministerium noch in diesem Schuljahr 2019/2020 einen ausführlichen Bericht über die Situation der Fachlehrerinnen und Fachlehrer erwarte. Das Kultusministerium solle im Ausschuss öffentlich dazu Stellung zu beziehen.

Nachzulesen unter:

<https://www.bllv.de/vollstaendiger-artikel/news/situation-der-fachlehrerinnen-und-fachlehrer-verbessern/>

JETZT IST DIE ZEIT – für uns die Fachlehrer und Fachlehrerinnen!

Brigitte Eisenhut

(Landesfachgruppenleitung EG)

Dimitri Telent

(Landesfachgruppenleitung m/t)